

## Informe Casa para Enfermos de las Hermanas del Buen Samaritano

En Malinalco, Estado de México, se encuentra la Casa Para Enfermos de las Hermanas del Buen Samaritano, que este año cumple ocho años de haber abierto sus puertas, trabajando en beneficio de hombres, mujeres y niños mexicanos de escasos recursos, dando atención médica de calidad. Cada año, más de 6,000 personas se ven beneficiados a través del diagnóstico y tratamiento médico oportunos, acompañando y aliviando el dolor de aquellos enfermos que padecen una enfermedad terminal o crónica.

La Universidad Anáhuac ha cubierto el servicio médico de la Casa para Enfermos de las Hermanas del Buen Samaritano desde el 15 de julio de 2019. Actualmente se encuentran laborando de tiempo completo 6 médicos pasantes, que iniciaron sus labores el día 1 de agosto de 2019. En los dos meses que han estado allí, se estima que se han atendido a 920 pacientes en consulta de medicina general, 76 consultas en comunidades de difícil acceso (Monte Grande, Santa María Xoquiac, y Ocuilán, Estado de México), 82 consultas en dispensario San Nicolás, y 31 consultas a domicilio en comunidades aledañas a Malinalco (San Simón, San Sebastián, La Ladrillera, Chalma, Barrio de la Ladrillera, y Santa María). Se han suministrado 1,187 medicamentos, de los cuales 85% fueron proporcionados por la institución. Las enfermedades más frecuentes son diabetes mellitus tipo II, hipertensión arterial sistémica, rinofaringitis, infección de vías urinarias, faringitis, gastroenteritis, enfermedad por reflujo esofágica.

Actualmente hay 58 pacientes, en general se encuentran estables. En los últimos 2 meses, un paciente fue enviado al Hospital Gea González para un manejo más avanzado y adecuado. Ha habido 2 defunciones, ambos con diagnóstico de esclerosis lateral amiotrófica. La edad promedio es de 50 a 60 años. Actualmente, el caso más complicado es un paciente con probable diagnóstico de enfermedad de Creutzfeldt-Jakob. Los médicos pasantes comentan tener diferencias en cuanto a necesidad de internamiento de pacientes con el equipo directivo del hospital. Además, comentan sentir que el médico encargado de la casa les da más apoyo, médicamente hablando.

De los 6 médicos pasantes de la Universidad Anáhuac, 4 fueron mujeres y 2 hombres. De acuerdo con su experiencia personal, las primeras semanas fueron complicadas por la convivencia, sin embargo, ha mejorado. Las 4 mujeres conviven en el mismo cuarto dentro del hospital. Comentan que la situación de la alacena ha mejorado, se ha hecho para su uso exclusivo, se les han donado electrodomésticos, y han comprado nuevos cubiertos y vajilla. Además, el comedor de la casa proporciona alimentos por \$5 pesos al día.